

gen Systeme ab, und, da er seine Waffen nicht gegen Polen und Rußland wenden konnte, so griff er den Kaiser an. Frankreich verband sich mit Sardinien, am 10ten Sept., und Spanien, am 22sten Okt., die beide ihre Macht in Italien vermehren wollten. Da der Kaiser den Krieg veranlaßt hatte, so verweigerte ihm Großbritanniens gleichfalls friedfertig denkender Minister, Walpole, den Beystand.

§. 2. Krieg darüber.

Des Kaisers Armeen und Finanzen waren in gleichem Verfall, und er war unfähig, sich zu vertheidigen. Die Franzosen besetzten unter Berwick Lothringen. Eine andere Armee brach unter Villars und dem Könige von Sardinien in Mailand ein. Das deutsche Reich, mit Protestation von Köln, Baiern und der Pfalz, erklärte Frankreich den Krieg, und führte ihn ohne Anstrengung. Der Prinz Eugen war alt, und seine schwache Armee konnte den Franzosen nicht widerstehen, 1734, bis ihn ein Korps Russen verstärkte. Die Verbundenen schlugen die Kaiserlichen mehrere Mahle in Italien, und besetzten die Lombardey; die Spanier eroberten Neapel und Sicilien, und der Prinz Karl wurde in beiden Staaten zum Könige gekrönt, am 3ten Jul. 1735. Dem Kaiser blieb in Italien nichts übrig, als die Festung Mantua.

§. 3. Friede.

Fleury verstand den Krieg nicht, und fürchtete, daß der Kriegsminister Chauvelin über ihn die Oberhand gewinnen möchte. Er that daher dem Kaiser insgeheim Friedensvorschlüge, und schloß mit ihm zu Wien Friedenspräliminarien am 3ten Okt. 1735. Vermöge derselben blieb August III. König von Polen; Stanislaw erhielt Lothringen und Bar, welche beide Länder er an Frankreich abtrat; der Herzog von Lothringen, Franz Stephan, bekam dafür Toskana, welches aber erst den 9ten Jul. 1737 erledigt wurde; Karl blieb König von Neapel und Sicilien; Sardinien erhielt einige Distrikte von Mailand; Parma und Piacenza bekam der Kaiser; Frankreich garantierte die pragmatische Sanktion. Diese Präliminarien wurden erst den 8ten Nov. 1738 in einen Definitivfrieden verwandelt. Ungern traten demselben bey: Sardinien, am 3ten Febr. 1739; Spanien und Sicilien, am 11ten April 1739.